

# FRAUEN IM HANDWERK

**Zwei eigenständige Vereine, ein gemeinsames Ziel:  
Die Vorstandsspitzen der Arbeitskreise der Unternehmer-  
frauen im Handwerk (UFH) in den Kreisen Steinfurt und  
Warendorf trafen sich im Bistro „Mundwerk“ in Rheine,  
in das die Kreishandwerkerschaft Ruth Möllers und  
Lisa Albers vom Steinfurter Arbeitskreis sowie Andrea  
Bühlbecker und Anja Becklöne aus dem Kreis Warendorf  
zu einem Austausch eingeladen hatte.**

**B**eide Arbeitskreise wurden im Herbst 2000 gegründet – damals mit tatkräftiger Unterstützung der Innungskrankenkasse, die durch ihre guten Kontakte zu den mitarbeitenden Ehefrauen und Töchtern in den Innungsunternehmen diese motivierte, einen Arbeitskreis für Unternehmerfrauen im Handwerk im eigenen Einzugsbereich zu etablieren. Und mit personeller wie auch organisatorischer Mithilfe durch die damals noch zwei Kreishandwerkerschaften und der heutigen Kreishandwerkerschaft Steinfurt Warendorf sind zwei sehr lebendige Vereine entstanden, die von engagierten Unternehmerfrauen mit viel Herzblut und großer Kreativität mit Leben gefüllt werden.

„Unternehmerfrau ist nicht gleich Unternehmerin, es gibt so manches gemeinsame, aber eben auch viele Besonderheiten, die die Unternehmerfrau ausmacht“, stellt Ruth Möller klar. Per Definition geht es um die in kleinen und mittleren Handwerksunternehmen mitarbeitenden Ehefrauen, Lebensgefährtinnen, Töchter oder Schwiegereltern. Es sind zum einen die Männer, die die fachliche Qualifikation, sprich den Meistertitel, besitzen, um nach den handwerksrechtlichen Bestimmungen ein Handwerks-

unternehmer als Unternehmer zu führen. Aber es gibt natürlich Handwerksunternehmerinnen mit einem Meistertitel, die auch Mitglied des UFH-Arbeitskreises sind. „Uns geht es nicht um Qualifikationen oder einen Rechtsstatus, sondern um die Frauen und deren Interessen und Bedürfnisse“, so die Steinfurter UFH-Vorsitzende.

Aufgabe und Ziel der UFH-Arbeitskreise sind es, Angebote der fachlichen wie auch persönlichen Wissensvermittlung zu schaffen. Die Bandbreite der Aktivitäten reicht von betriebswirtschaftlichen Themen über gesellschaftspolitische und wirtschaftspolitische Fragen bis hin zu persönlichkeits- und gesundheitsfördernden oder kulturellen Veranstaltungen. Aber mindestens genauso wichtig finden die UFH-Vertreterinnen den Aspekt des Netzwerkes für und den Erfahrungsaustausch von Frauen, die in den Unternehmen nicht nur mitarbeiten, sondern auch bei vielen wichtigen Entscheidungen im Unternehmen miteingebunden sind. „Wir sind die vielseitige und kompetente Fachkraft im Büromanagement des Unternehmens, zwischen Vermittlerin zwischen Mitarbeitern mit Problemen und dem ergebnisorientierten Chef, der vor allem den Betrieb zu organisieren hat, und oftmals

Lisa Albers

Stv. Vorsitzende (UFH Kreis Steinfurt)



